

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

AÑO VII

PALMA DE MALLORCA
Martes 21 de Noviembre de 1916

Núm. 2.327

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 206
ARTÍCULO DE CORREOS NÚMERO 13

Llamamiento alarmante a los católicos españoles

Nuestros lectores tienen noticia de que el diputado Battisti, fusilado por traidor a su soberano, rehusó hasta el último momento los auxilios espirituales.

Para enaltecer tamaño baldón, el señor Bissolati pronunció el 29 de Octubre último en Cremona un discurso en que, con tanta injusticia como desenfado, lanzó contra la Religión, el Papa y los católicos italianos, insultos groseros, calumnias y absurdos.

Denostó a los católicos diciendo que, en nombre de la Religión, maldecían la guerra de Italia por simpatía hacia el gobierno austriaco, «esbirro fanático de los clericales»; reprocha al Papa por haber protestado contra la incautación del Palacio de la Embajada de Austria ante el Vaticano; y llega a afirmar que «contra esos falsos intérpretes de la Religión de Cristo, de la cual sólo se sirven para sus intereses políticos, tú, Oh Battisti, has levantado tu Gólgota».

Lo más grave del discurso es que fué un ministro de la Corona quien lo pronunció; y sube de punto la gravedad por estar autorizándolo, con su presencia y su adhesión, otro ministro, el de Gracia y Justicia; y sobrepasa toda ponderación la gravísima circunstancia de que la prensa masoniana y la oficial no han dejado de esforzarse en comentar el discurso con retacados encomios; de suerte que su contenido, y especialmente la parte en que se injuria, se insulta y calumnia a la Religión, al Papa y a los católicos, bien puede y debe considerarse como una manifestación del mismo gobierno italiano; fase nueva, en cuanto que es un hecho de trascendental gravedad que por vez primera ha maquinado la masonería y ha realizado el gobierno de Italia con tan graves caracteres.

¡Parece increíble que en las dolorosas condiciones en que Italia se halla, su gobierno se atreva a herir de esta manera los sentimientos religiosos de la inmensa mayoría del país; a promover la división entre los ciudadanos y a provocar la inquina contra los súbditos más fieles!

Cuando el gobierno mismo de Francia hace constantes esfuerzos en pro de la Unión Sagrada, ¿es sensato que el de Italia menosprecie así a los católicos, combata a la Iglesia y ofenda al Padre común de los fieles porque protesta contra la expropiación de la residencia del representante de un Estado extranjero en el Vaticano? ¿Podía callar el Papa ante un atentado que ofende a la Santa Sede y viola el derecho de representación?

Con tan malhadado discurso se ha hecho alarde, no se sabe si de estulticia o de impiedad.

Se ve claramente que la situación del Papa en Roma no sólo no es normal, si no que se le va haciendo por todo extremo intolerable. Desde el principio de la guerra apareció que, a pesar del buen deseo mostrado entonces por el gobierno italiano, la célebre Ley de Garantías era insuficiente para la independencia y libertad espiritual del Sumo Pontífice: ¿qué pensar ahora, ante la persecución directamente desafiada contra la Santa Sede, la Religión y los católicos italianos?

¿Habrá llegado el momento de que clamemos todos que el Padre Santo salga de Roma y acepte el ofrecimiento de hospitalidad que nuestro augusto soberano con singular acierto le hizo?

Y ahora ¿qué decir de la misión de los agentes católicos extranjeros que han venido consagrando sus talentos y actividad a ganar para la Entente la opinión católica española? Ellos mismos estarán desengañados y habrán reconocido que sus tareas han fracasado.

Jamás sucederá que nuestra católica nación vaya a unirse en forma alguna con aquellos que insultan a la Religión y al Papa.

Sancho. Se conceden varios permisos para obras particulares. Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones que deben efectuarse en la vía pública. Se autoriza el traspaso de una sepultura. Se designa al concejal señor Carrió para asistir a una subasta sobre obras a ejecutar en el Cementerio. Se acuerda el pago de haberes devengados a los porteros interinos de la Escuela Graduada. A propuesta del señor Obrador, se acuerda queden sobre la mesa dos dictámenes de Gobierno y Policía, uno proponiendo las condiciones conforme a las que ha de subastarse el arriendo del arbolado sobre perros y otro referente al contrato del servicio sobre limpieza pública. Se acuerda contribuir en una cantidad a la erección de un monumento a Monturiol en Figueras.

Dos asuntos

Se entera el Ayuntamiento de un oficio del arquitecto municipal dando cuenta de que en las obras de alcantarillado de la calle de Alfarrería no se ha podido contar con todos los vecinos para sufragar una parte de los gastos que ocasionan aquéllas; el señor Trián hace algunas observaciones al dictamen. Se designa al Sr. Aguiló y Valenci para asistir a cierto acto que ha de celebrarse el día 5 del próximo Diciembre en la Comandancia de Marina.

El Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento

Léese un dictamen emitido, por la Comisión al efecto nombrada, referente a la manera como se debe recurrir en contra del Reglamento de Secretarios de Ayuntamiento. Acepta dicha Comisión recurrir solamente contra los extremos del Reglamento que tienden a centralizar los nombramientos de Secretario. Después se lee un informe del Oficial letrado indicando los extremos que, según él, coartan la libertad del Ayuntamiento; el artículo 15, que ha de modificarse en el sentido de reservarse a los Ayuntamientos la facultad de nombrar a todos sus empleados; del 71 al 75, convirtiéndolos en uno solo que diga que los Secretarios sólo podrán ser destituidos mediante expediente y con el voto de dos tercios partes de concejales; el 26, pidiendo se supriman ciertos exámenes a los que posean alguna Licenciatura o Doctorado, y proponiendo algunas otras modificaciones insignificantes.

El señor Oliver y Roca dice que a la lectura del dictamen se desprende que el Reglamento no constituye una imposición a los Ayuntamientos; pide el nombramiento de una comisión para que estudie detenidamente el asunto. El señor Barceló dice que su proposición estaba lejos de proponer lo que se ha hecho; añade que lo que se ha de pedir es se deje sin efecto el Real decreto y se retire o modifique en sentido descentralizador el proyecto presentado a las Cortes. Expone su disconformidad con el dictamen, y anuncia la presentación de una enmienda. El señor Oliver y Roca insiste en que el asunto sea ampliamente estudiado por una Comisión. El señor Obrador felicita al oficial letrado por su informe, al que, dice, votará el Ayuntamiento; dice que el nunca puede ir contra un Gobierno liberal, como es el que ha dictado dicho Reglamento. El señor Barceló: el que más me ha admirado ha sido el Sr. Obrador; él, que se ha mostrado siempre descentralizador, que tantas veces nos ha recordado que Madrid sólo piensa con las provincias en lo que a los recibos de la contribución, se refiere que en recursos salga por los fueros del Ayuntamiento, apoya ahora ese Reglamento, una verdadera imposición del Poder central; estoy dispuesto a discutir ampliamente el asunto, pero como queda un tiempo para poder recurrir, acepto la proposición del señor Oliver. El señor Oliver y Roca celebra que el señor Barceló no se haya opuesto por sistema a su proposición; cree que el Reglamento debe modificarse.

El señor Obrador se declara ardiente anti carlista, liberal y regionalista y por ello acepta el Reglamento. El señor Barceló: ¿Dónde está lo liberal del Reglamento? el señor Moret, convencido de la imposibilidad de aplicarlo, derogó, con su proyecto descentralizador, el Reglamento, que era obra suya, restableciendo en favor de los Ayuntamientos la poca autonomía que éstos tenían antes, y a este mismo Reglamento se nos lo vuelve a presentar; si acudimos a la información que implicará la aceptación de la reglamentación de los Secretarios, y a ello entiendo debemos oponernos. El Sr. Obrador: Invito al Sr. Barceló a que, en la próxima sesión, traiga esa supuesta derogación del Reglamento del señor Moret. El señor Barceló: No importa en la próxima sesión; ahora mismo, aquí la tiene S. S., por sí quiere estudiarla. El señor Obrador: Ahora no; esperemos ocho días y yo podré aportar nuevos datos que demostrarán que dicho Reglamento no fué derogado. Se nombra para formar la comisión que ha de estudiar el asunto, a los señores Suau, Oliver, Alorda y Barceló y a los jefes de grupo. El señor Llompart pide aclaración sobre los nombrados para formar la Comisión.

Ruegos

El señor Obrador pide una relación de los propietarios que se niegan a dar sus terrenos para la construcción de la acera de Palma al Matajero; solicita la pronta construcción de una acera que

vaya de la calle de Socorro a la Escuela Graduada, y pide el arreglo de los tinglados de la plaza de abastos. El señor Suau encarece la pronta construcción de un paso empedrado en la calle de Ampurias.

Sobre una denuncia

El señor Valenci habla de una denuncia formulada por el destituido cabo de la guardia municipal, señor Salom, contra el comandante del Cuerpo, Sr. Cubí, y que apareció en «La Vanguardia Balear»; entiendo que el asunto es de mucha importancia, considerando que envuelve la dignidad y el decoro de la Corporación; opina que no deben pesar sobre el Comandante de la guardia municipal los graves cargos que pesan sobre él. El señor Alcalde dice que abrió una información sobre la denuncia de que se trata, decretando, como consecuencia de la información, la cesantía del Sr. Salom y adoptando la resolución de mantener en su puesto al Sr. Cubí.

Varios asuntos

El señor Valenci pide se solicite de «La Palma de Mallorca» un proyecto de alumbrado en Son Rapinya, La Vileta y Son Serra. El señor Obrador encarece el arreglo de una casa de la plaza de Cort esquina a la de Antonio Maura. El señor Oliver y Roca vuelve a interesarse por el asunto referente a la Casa de Correos. El señor Carrió solicita la instalación de varios faros. El señor Carbonell pide sea alumbrada la plaza de las Enramadas. El señor Pou pide la pronta reunión Comisión de de la Escuela Graduada, y que sean retirados dos postes existentes en el paseo de Sagrera. El señor Planas reclama el traslado de un farol del paseo de Sagrera.

El presupuesto de la Diputación

El señor Oliver y Roca habla de los anteproyectos de la Diputación para formar el presupuesto de 1917; dice que si se aumentara el contingente provincial, el Ayuntamiento tendría que pagar anualmente unas 50.000 pesetas más de las que paga actualmente. El señor Obrador dice que, como el presupuesto está expuesto al público, el Ayuntamiento podrá reclamar contra él. El señor Oliver y Roca dice que, realizándose una gestión amigable, tal vez se evitase tener que reclamar. El señor Rover manifiesta que sigue el asunto con todo interés. El señor Llompart recuerda que la Diputación pidió al Ayuntamiento su opinión sobre el proyecto del señor Alemany, el menos lesivo de todos, y hasta ahora no ha contestado; encarece se conteste cuanto antes a dicha pregunta, y entonces el Ayuntamiento tendrá derecho a hablar.

Las subsistencias

El señor Quejgas trata de la cuestión de la subsistencia, indicando las malas condiciones en que se vende el pan y pidiendo que éste se venda a peso, como está dispuesto; se ocupó en la carestía de las hortalizas, mostrándose partidario, para abastecerlas, de gestionar una rebaja para el transporte en ferrocarril. Las manifestaciones del señor Quejgas dan pie para un largo debate, que dura largo tiempo, más de una hora. Intervienen en la discusión los señores Aguiló, Bonnal, Pou, Obrador, Suau, Llompart, Alcalde, Oliver y Roca, Trián y Rover. Se encarece que el pan sea transportado en carros apropiados, se manifiestan oradores contra el trust de carniceros y se dice que en análisis practicados en el Laboratorio municipal se encontraron harinas averiadas. Después de larga discusión se acuerda reunir la Comisión de Subsistencias para estudiar los asuntos tratados.

Final

Por último, el señor Coll interpela al señor Barrera sobre la supuesta matanza fraudulenta que se efectúa en Hostalets. Estas palabras dieron pie a protestar por parte del señor Barrera, que negó tener noticia del asunto, rectificando entonces el concejal reformista palabras que había pronunciado alusivas al edil maurista. Y se levanta la sesión, siendo las nueve.

De Sóller

Leemos en el último número del semanario «Sóller»: «Los limones que se embarcan, en general para el mercado francés, han sufrido una pequeña baja en los precios, debido sin duda a que hay este año una cosecha bastante regular. Como empiezan ya a reunir las condiciones que se exigen para la exportación, son muchos los propietarios que prefieren vender dichos frutos ahora, antes de que haya mayor abundancia, y de consiguiente de que bajen los precios todavía más. Páganse actualmente a razón de 10 pesetas la carga».

Las naranjas expórtanse también en bastante cantidad, siendo su precio el de 625 pesetas la carga. «Para las obras de la iglesia parroquial se recaudó durante el próximo pasado mes de Octubre la cantidad de 34264 pesetas».

Desde hace cosa de mes y medio vuelve a operar en nuestros huertos atacados de «serpetá» la brigada que, por mediación de la Junta local de Plagas del Campo y del Ingeniero Jefe del servicio agronómico, facilita el Consejo provincial de Agricultura, Industria y Comercio.

El Ayuntamiento, persuadido de la eficacia de estas fumigaciones para destruir radicalmente esa plaga funesta que amenazaba acabar con los naranjales y limonares de este valle, no vació en proporcionar la ayuda que para ello se le fué pedida, y los propietarios de huertos atacados, de esta misma eficacia se habrán persuadido también cuando aun los más rutinarios, los más refractarios a toda innovación que la ciencia aconseja, solicitan vaya dicha brigada a sus fincas para aplicar al arbolado de las mismas el remedio que necesitan.

Actualmente opera ésta en la finca «Son Pons».

—Durante la presente semana han aparecido en mayor cantidad que durante las anteriores, en nuestro mercado, las setas comestibles y los tordos.

Nuestros lectores ausentes tendrán de esa relativa abundancia una idea más exacta si ampliamos esta noticia diciendo que anteaer se las primeras se vendieron a 0'40 pias. la libra de 400 gramos y éstos a 0'15 pias. la pieza».

Política

Han reingresado en el Centro Conservador los concejales de este Ayuntamiento don Jaime Suau y don Bartolomé Moner.

Uno de los próximos días se reunirá el Comité del partido para tratar de la jefatura de la minoría en el Ayuntamiento.

Temporal en el mar

Nuevamente suspendió ayer la salida de Barcelona para Palma, el vapor «Bellver» según telegrama recibido en la «Isleña»; por lo que hoy tampoco ha llegado correo de la Ciudad Condal.

Tampoco pudo emprender ayer viaje, para Ibiza, el vapor «Lulio», que el temporal tiene detenido en Barcelona.

El vapor «Mahón», que debía llegar hoy de Mahón, tampoco podrá efectuarlo a causa del retraso que ha sufrido debido al mal tiempo.

Ayer suspendió el viaje para Barcelona el vapor «Balear». Saldrá hoy, a hora de itinerario.

Para Valencia debe salir hoy el vapor «Miramar».

El «trust» naviero

Un periódico de Mahón, El Bien Público, después de reproducir una información que publicamos, días atrás, sobre el proyectado trust de navieros del Mediterráneo, dice lo siguiente:

«Efectivamente, es asunto muy complejo, de suma gravedad y gran trascendencia tanto para la Compañía Mallorquina como para la «Marítima» de Mahón; a esta última, que nosotros sepamos, ninguna indicación se ha hecho ni tan siquiera de palabra».

«Si el negocio se formalizara, lo estudiaríamos y emitiríamos nuestro criterio; hoy por hoy sólo decimos que lamentamos la formación de dicho trust, pues con él desaparecería la Compañía Mahonesa de vapores que cuenta casi tres cuartos de siglo de existencia y forma parte integrante de nuestra vida».

Sobre la constitución de dicho trust, La Publicidad, diario de Barcelona, publica una información, y en ella vemos que mientras unas compañías se muestran dispuestas a vender sus flotas al trust, otras, en cambio, se muestran reacias a hacerlo, y añade que, de todos modos, la formación del trust, con las flotas de todas o de varias de las compañías que actualmente existen en el Mediterráneo, es un hecho.

Se agree en dicha información que la «Isleña Marítima», de Palma, ha dado ya su conformidad, en principio, en aceptar el proyecto.

Hemos hecho indagaciones para ver de confirmar o desmentir este último punto, y de nuestra información resulta que es completamente inexacto. La «Isleña», hasta ahora, no tan sólo no ha aceptado el proyecto, sino que, ni siquiera, como ya dijimos, ha expresado su opinión sobre este asunto, de vital importancia, que la Junta de Gobierno estudia con todo interés y cuya resolución sólo compete a la Junta general.

El director de la «Isleña», señor Simó, embarcará uno de estos días para Barcelona, al objeto de recoger y cambiar impresiones sobre tan importante asunto.

La Inspección de Hacienda

Instrucciones. — Una visita

Según noticias, anteaer se recibieron oficialmente en esta Delegación las instrucciones para la inspección de Hacienda que ha de realizarse.

La Comisión gestora que pasó a la Corte por el asunto de los Inspectores visitó ayer al señor Delegado de Hacienda, de quien quedaron los comisionados altamente satisfechos. Parece que el señor Salazar les dijo que en él encontrarán un colaborador para que la inspección se haga de manera fraterna.

Cámara de Comercio

Hemos recibido las siguientes líneas: «Debiendo reunirse el día 1.º de Diciembre próximo la actuación pública de los Inspectores de Hacienda, esta Cámara invita a los contribuyentes que no estuvieren en condiciones legales, a darse de alta en las respectivas Matriculas, con objeto de evitar los gravámenes y penalidad en que pudieran incurrir.»

Se recomienda especialmente el expórtaseo movimiento de inscripción a las Tarifas. De este modo los contribuyentes co-

A. BLANES BOYSEN

MÉDICO-OCULISTA

SELECCIÓN DE LENTES

San Nicolás, 35-1. — Palma de Mallorca

Antonio Oliver Frontera

MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL

ESTÓMAGO

CALLE DE LA PUREZA, NÚM. 10—CONSULTA DE 11 A 1

responderán al amparo y protección de las entidades que hasta ahora han puesto su empeño en hacer obra justa y equitativa y harán resaltar los casos, por fortuna pocos hasta ahora, en que temperamentos de rigor han producido un estado pasional de opinión.

Espera esta Cámara que los contribuyentes todos, que no figuren en Matricula, produzcan sus altas ante la Delegación de Hacienda en lo que resta del mes actual de Noviembre, y les recuerda que en el domicilio social funciona (de seis y media a nueve y media de la noche) un Negociado para informes, consultas y trámites con objeto de cooperar en términos de concordia a la rectificación de la Matricula y a la declaración de sus omisiones.

Palma, 20 de Noviembre de 1916.—El Presidente, Sebastián Simó.

De Sinu

Ayer noche terminó con el canto del Te-Deum y la sagrada reserva de Su Divina Majestad, el solemne Triduo Eucarístico, que todos los años, cumpliendo las disposiciones del Gran Pontífice de la Eucaristía Pío X, se viene celebrando en esta parroquia, en santo consorcio con la hermosa fiesta de Nuestra Señora del Carmen, cuya Cofradía, en esta población, es de las más arraigadas, contando con numerosísimos cofrades.

Predicó, en tan solemnes actos, varios sermones, el conocido orador sagrado Rdo. P. Thomás, de los Sagrados Corazones, poniendo de relieve una vez más sus excelentes dotes oratorias; y el espíritu y celo por la gloria de Dios y salvación de las almas que distingue y caracteriza a tan ejemplar y estimable religioso.

A la Comunion general de dicho Triduo, y a todos los demás actos religiosos, especialmente a los celebrados ayer, domingo, concurren multitud de auditores.

—Nuestros agricultores muestran satisfacción ante las compasadas lluvias de otoño, que han favorecido principalmente para emprender aquellas labores del campo, preparatorias para la siembra; y también para el desarrollo y lozanía de aquellos sembrados más tempranos, y de aquellos otros que suelen servir de pasto al ganado.

Corresponsal

Sinu, 20 de Noviembre.

El «Reina Regente»

Ayer tarde salió el crucero español «Reina Regente».

Se dirige a Barcelona, desde donde continuará su viaje de instrucción para Valencia.

En el Colegio de Abogados

Reunión interesante

Para hoy han sido convocados los abogados que integran el Colegio de Abogados de esta ciudad para tratar de una circular dirigida por el señor Fiscal de S. M. de esta Audiencia a sus subordinados de la Provincia sobre la aplicación del Derecho foral vigente en esta región en las sucesiones abintestato.

De predominar el criterio del Sr. Fiscal, se produciría una modificación en el Derecho que hasta hoy ha venido aplicándose en la isla.

La reunión ha despertado mucho interés. Los señores colegiales han sido convocados para las seis y media de la tarde.

Notas de Sociedad

Da viaje

Procedente de la República de Colombia llegó hace algunos días a esta capital en Rdo. P. Capuchino Joaquín María de Oriuela, con el fin de pasar una corta temporada al lado de su hermano nuestro amigo el comandante de la guardia municipal, señor Cubí.

Se ha autorizado al teniente general de la reserva don José March para fijar su residencia en Barcelona.

Residencia

Banquete

Anteaer se celebró en el «Veloz Sport Balear» un banquete para solemnizar la fusión de dicha Sociedad con el «Círculo Ciclista».

Junta de Obras del Puerto

Dimisión del Presidente

Ha presentado la dimisión de su cargo el presidente de la Junta de Obras del Puerto, don Francisco Casanovas.

Este funda su dimisión en motivos de salud.

El próximo jueves se reunirá dicha Junta para dar cuenta de la dimisión del Sr. Casanovas.

Circular del Obispo

Publicamos la adjunta Circular del Ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis, inserta en el Boletín próximo a publicarse, para que llegue cuanto antes a conocimiento de los Sacerdotes.

Circular

A fin de obtener del Señor el beneficio de la lluvia tan necesario para nuestros agostados campos, los Sacerdotes añadirán en la Santa Misa la oración ad peñadam pluviam a las vespertinas cuando las Sagradas Rúbricas lo permitan, hasta que la divina Misericordia se haya dignado concedernos este favor.

Autorizamos asimismo a los Reverendos señores Curas para que puedan celebrar rogativas y procesiones públicas con el mismo fin.

Palma 20 Noviembre de 1916.

† Rigoberto, Obispo de Mallorca.

En la Casa de la Villa

El antiguo Instituto

La Comisión de Fomento y Beneficencia, a instancia del señor Administrador de Propiedades, cumpliendo las órdenes recibidas de la Diputación General de Propiedades e Impuestos ha remitido una certificación en la que constan los reiterados acuerdos de este Ayuntamiento de pedir al Estado la cesión del edificio que antes ocupaba el Instituto.

Dicha certificación remitida por la citada Comisión es para un expediente formado con motivo de haber solicitado el Ayuntamiento la cesión del viejo Instituto.

Presentación

Se interesa la presentación en el Negociado de Reemplazos de este Ayuntamiento de los individuos Miguel Ferragut Mulet y Francisca B. María Ferrá para enterarles de un asunto que les incumba.

En Montesión

He aquí el programa de las Cuarenta Horas al Santo Cristo de la Buena Muerte en sufragio de un difunto que se celebrarán en la iglesia de Montesión los días 24, 25 y 26 del actual:

Se expondrá S. D. M. a las seis y media y en la misa de las siete y media se hará el Ejercicio del Mes de Animas Por la tarde, a las seis, Rosario, meditación y seimón, que predicará el Rdo. P. Juan Pascual, S. J.

El día 26, a las siete y media, habrá Comunion general.

Durante los tres días harán vela a Su Divina Majestad los Congregantes.

Se pide a los Rdos. Sacerdotes su concurso al «Te-Deum» del último día del Triduo.

En la Audiencia

La vista de ayer

Ayer se celebró en esta Audiencia la vista de la causa instruida en el Juzgado de la Loria contra Gabriel Salleras Balaguer, acusado del delito de robo de una escopeta y varios cartuchos, una bolsa con pólvora y una manta.

El veredicto del Jurado fué de culpabilidad para el procesado. En su consecuencia éste fué condenado por el Tribunal de Derecho a la pena de dos meses y un día de arresto mayor, privándole de abono la mitad del tiempo de prisión sufrida, que excede del doble de la pena impuesta.

Representó el Ministerio público el teniente fiscal don Manuel González, y la defensa del procesado corrió a cargo del letrado don Emilio Morales.

Monederos falsos

Dice un diario de Ibiza: «Hallanse alarmadísimos estos vecinos a causa de la profusión de duros falsos que circulan, importados no se sabe de dónde».

En Ibiza, la Benemerita ha ocupado noventa duros legítimos a distintos vecinos de San Antonio Abad, que dijeron habían recibido de cierto sujeto que les compró diversos objetos. Parece que dicho sujeto marchó a Barcelona.

También en Ibiza la guardia civil ha detenido a otro individuo que expidió moneda falsa.

Planes y Planillas Chassaigne Freres al contado y a plazos CASA BANQUE, calle Cojón

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra europea

DESDE MADRID

Madrid, 20 (1'00) Buque detenido por un submarino La Haya.—El vapor «Mydland» fue detenido por un submarino. Este llevóse al referido buque a Zebrugge. Carestía del papel en Inglaterra Londres.—Los periódicos han elevado el precio de las suscripciones por carestía del papel. Otros periódicos disminuirán el número de hojas. Lord inglés en Sevilla Cádiz.—Ha llegado a Sevilla el primer Lord del Almirantazgo inglés, Mr. Bresssey. Este dice que realiza un viaje de recreo. Transporte portugués en peligro Las Palmas.—Ha llegado el trasatlántico español «Infanta Isabel». La tripulación ha manifestado que llegó al lugar donde un transporte portugués pedía auxilio y no halló nada. El «Infanta Isabel» ha regresado a Cádiz. Se ignoran más noticias de dicho transporte. Falta de carbón en Francia Koenigswurterhausen.—(Radiograma)—Según el periódico «Le Temps» aumentan las dificultades para la adquisición de carbón con destino a las fábricas de electricidad. En muchos pueblos se carece de luz desde anteaer. «Le Figaro» dice que la falta de carbón hará que Francia deje de estar en condiciones para mantener toda su organización militar si no se establecen restricciones. Revisión de Constitución La Haya.—La Cámara Popular ha aceptado una revisión de la Constitución en el sentido de que las mujeres puedan ser elegidas. Transporte portugués hundido Las Palmas.—El transporte portugués que pedía auxilio frente a Canarias se hundió. Tres de sus tripulantes han desembarcado en ésta. Banquero ruso procesado París.—Dicen de Stokolmo que ruso Rubenstein, procesado por negociar comercialmente con países enemigos, ha sido puesto en libertad. La causa ha sido sobreseída por hallarse complicados en ella elevadas personalidades. Conspiración descubierta en Dublin París.—La prensa suiza dice que se ha descubierto en Dublin una conspiración entre la policía y ciertos agentes de Ligas secretas revolucionarias. ¿Vapor hundido? Copenhague.—El vapor «Tuva» de 2.500 toneladas, que llevaba municiones a Arkangel, no ha llegado a su destino, temiéndose se haya hundido y haya perecido toda la tripulación. Sobre un nombramiento Londres.—Ha sido mal acogido el nombramiento de Lloyd George para Director de víveres. Regreso de un Ministro Roma.—Ha regresado de Salónica el Ministro de la Guerra italiano. El submarino «Deutschland» New London.—El submarino mercante alemán «Deutschland» salió, para emprender el viaje de regreso a Alemania, escoltado por los remolcadores y el crucero yanqui «Colombia». Al «Deutschland», empero, al ir a sumergirse, chocó contra un remolcador, hundido. El «Deutschland» regresó al puerto para reparar averías. Madrid, 21 (1'00) Las listas negras en Estados Unidos París.—Comunican de Nueva York que ha suscitado comentarios la respuesta de Inglaterra a la protesta americana contra las listas negras. Se dice que el Gobierno yanqui formulará enérgica protesta. La salud del Emperador de Austria Nauen.—(Radiograma)—El Emperador de Austria tiene un poco de fiebre, a pesar de lo cual, sigue su vida normal. Homenaje en Atenas Atenas.—En el Ayuntamiento se ha celebrado una recepción en honor del Almirante francés, pronunciándose discursos elogiando a Francia y a Grecia. Al salir del Ayuntamiento, el Almirante francés fue aclamado. La deportación de Belgas El Embajador español en Berlín ha protestado de la deportación de súbditos belgas. La retirada de Monastir Ginebra.—El Gran Cuartel General alemán ha publicado una nota diciendo

produce los principales párrafos del vibrante manifiesto que ha publicado la Unión Popular Italiana y que inserta «El Debate» de hoy. «El Siglo Futuro» dedica extenso artículo, el editorial, al mismo asunto de la campaña masónica contra la Santa Sede, formulando enérgica protesta contra «los ultrajes inferidos a la Iglesia, al Pontificado y a los católicos italianos por el Gobierno, aliado de la masonería, cuando el Papa sólo se ocupa en deramar consuelos y beneficios sobre la humanidad doliente». Manifestaciones de Romanones Madrid, 21 (1'00) La crisis obrera y las subsistencias El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, nos manifestó a los periodistas que le había visitado una comisión de la Confederación del Trabajo y la Unión general de trabajadores, la que le comunicó los acuerdos de dichas entidades y la decisión de declarar el paro general el 18 de Diciembre si para esta fecha no han sido resueltos los conflictos obreros. El Conde dijo a los comisionados que ese camino sería contraproducente, asegurando que el Gobierno hará lo posible para que se aprueben los proyectos presentados a las Cortes con los cuales quedarían resueltos esos conflictos. Las Cortes Madrid, 21 (1'00) SENADO En la Alta Cámara se abre la sesión bajo la presidencia del señor García Prieto. El señor Arzobispo de Tarragona pide que se salden las cuentas atrasadas a los sergentes de la Benemérita. Con motivo de la interpelación sobre la mendicidad, el Ministro de la Gobernación, señor Ruiz Jiménez afirma que los mendigos ambulantes son el producto de la vagancia y de los vicios. El señor Molinas aboga por la recogida de dichos mendigos. El Prelado de Tarragona protesta de que se trate de remediar la mendicidad con el juego. Mejor sería, dice, abaratar las subsistencias. Después de varios ruegos sin interés, se levanta la sesión. CONGRESO Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Villanueva. Hay gran animación. El Ministro de Fomento, señor Gasset, se muestra transigente para la aprobación del presupuesto extraordinario de su ramo y anuncia que aceptará una fórmula para aprobarlo. El señor González Besada propone, como fórmula, la discusión simultánea de los presupuestos ordinario y extraordinario, por un solo año, para no cerceñar las facultades de los Parlamentos que sucedan al actual. El señor Maura dice que debe votarse la consignación por un solo año, porque el déficit existente impone moderación. Afirma que en el plan que se presenta hay importantes problemas desatendidos y que es preciso estudiar cuales, por su importancia, merecen prioridad, a fin de no enterar unos millones en unas obras públicas sin resultado. Opina que es un crimen tener, en las actuales circunstancias, preterida la defensa nacional y asegura que es urgentísimo decidir el problema de las industrias militares, así como lo es también resolver el pleito de las haciendas locales y reformar la Administración. Afirma que tal como lo trae, el plan del Gobierno constituye una sangría que mataría al país. Afirma que no tiene el menor deseo del Poder. El señor Cambó dice que el Gobierno ha pretendido disfrazar el déficit. Opina que es inaceptable la fórmula propuesta por el señor González Besada. Propone que se prorogue por tres meses el presupuesto actual, para poder discutir con calma los proyectos del Gobierno. D. Melquíades Álvarez se muestra conforme con la fórmula del señor Besada. El Sr. Lerroux aboga por la aprobación íntegra del presupuesto extraordinario. Opina que el Gobierno debe entregarse a una dictadura económica. El señor Horcas se declara enemigo del presupuesto extraordinario. (Se entabla vivísima discusión por el desacuerdo del Gobierno con las minorías. A continuación, dicho periódico re-

El jefe del Gobierno, señor Conde de Romanones, dice que la mayoría no es suficiente para sacar adelante una obra como la que se discute. Anuncia apelar a la mayoría para llegar a la sesión permanente. (Grandes rumores). Añade que los obreros sin trabajo esperan las soluciones del Parlamento. El señor Maura le contesta, diciendo que no puede, el jefe del Gobierno, coaccionar al Parlamento hablando de crisis obrera. (Aplausos de algunos conservadores). Puede, el Gobierno, sacar adelante el proyecto con la fuerza de la mayoría, si está convencido, pero sin nuestro concurso. El señor González Besada declara que los conservadores no quieren crear dificultades al Gobierno. Prosigue la discusión de la enmienda del señor Ventosa, la que es rechazada en votación nominal, después de haber intervenido los señores Rodas, Cambó, Alba, Burrell, Lerroux y Conde de Romanones. Los señores Guizarro y Alhafull combaten el artículo primero y se levanta la sesión. De Provincias Madrid, 21 (1'00) De Gerona.—Mita en San Feliu de Guixols Gerona.—En San Feliu de Guixols se ha celebrado un gran mitin para pedir el cierre de la frontera. Se acordó declarar el paro general si continúa la carestía de las subsistencias. De Valencia.—Huelga Valencia.—Se han declarado en huelga 600 carreteros. De Vigo.—Detenciones Vigo.—Han sido detenidos unos estafadores que engañaban a los emigrantes que iban a la Argentina. Política Madrid, 21 (1'00) Después de la sesión del Congreso.—Comentarios En los pasillos del Congreso el Conde de Romanones lamentaba el fracaso de las tentativas de concordia. Desde mañana, dijo, se simultaneará la discusión de los presupuestos ordinarios y extraordinarios. Los mauristas y ciervistas aseguraban que al regreso del Rey, de Tudela, se resolverá la situación. El señor Dato aplaudía la proposición del señor Cambó. Los regionalistas amenazaban con obstruccionar al Gobierno. Manifestaciones de Gasset El Ministro de Fomento, señor Gasset, ha manifestado que fijará una tasa al carbón. También ordenará que se regule el embarque de emigrantes, creando un patronato para protegerles. Noticias varias Madrid, 21 (1'00) Los sucesos de Cenicero Ha comenzado la vista de la causa instruída por los sucesos de Cenicero. Se piden tres penas de muerte. Fallecimiento En Sevilla ha fallecido don Tomás Ibarra. Prensa Asociada CARUSO, tenor TITTA RUFO, barítono SCHALIAPINE, bajo constituyen en el mundo la suprema categoría de cantantes. Confían su voz únicamente a los discos de la marca GRAMÓFONO Pidáanse audiciones Tienda El Japon Caja de Ahorros y Montepío de Sapobla No habiendo sido satisfecho oportunamente el pago del tercer dividendo pasivo de las subvenciones de esta benéfica Asociación números 41, 42, 43, 44, 45, 139, 129 y 121 y con sujeción al artículo 7.º de los Estatutos por que se rige, quedan caducados los títulos correspondientes, los cuales se considerarán nulos y sin valor alguno expidiéndose duplicado de los mismos. Lo que se anuncia en cumplimiento del artículo 8.º de los citados Estatutos. Sapobla 14 de Noviembre de 1916.—El Vice-presidente, Juan Sabater. Por acuerdo de la Junta Protectora, el Secretario, Mateo Soler.

DESDE BARCELONA Notas catalanas Barcelona, 21 (5'30) Los estudiantes Los estudiantes volvieron a estar alborotados Apedrearon la fachada de la Universidad rompiendo los cristales. Después levantaron los adoquines de la calle, obligando a paralizar la circulación de los tranvías. La policía disolvió los grupos. Fue detenido un estudiante. Aunque con irregularidad, se dieron las clases, excepto los cursos de ampliación. El Obispo Reig Anoche marchó a Madrid el Obispo de esta Diócesis, Ilmo. Dr. Reig Mitin a favor de un médico Los alumnos de la facultad de medicina celebraron ayer un mitin en el Hospital Clínico para adherirse a la campaña a favor del médico de San Vicente de la Barca, procesado recientemente. El temporal Continúa el mal tiempo. El vendaval hace difícil el tránsito. Se siente un frío intenso. Anoche los espectáculos se vieron desanimados. En Tarrasa el viento derribó una pared de una fábrica cogiendo, debajo, a una mujer, que quedó muerta. Hubo, además, siete heridos. El «Mallorca» Ayer entró en este puerto el vapor «Mallorca», el que tuvo penosa travesía. La dimisión del Marqués de Comillas Ha regresado la Comisión que fue a Madrid para pedir al Gobierno que no acepte la dimisión del Marqués de Comillas del cargo de Comisario regio de la Exposición de industrias eléctricas. Dicha Comisión trae buenas impresiones. La minoría radical El señor Lerroux vendrá, en breve, a Barcelona, para solucionar las disidencias existentes en la minoría radical del Ayuntamiento. Turcos escapados de Francia Han llegado seis turcos escapados del campamento de prisioneros de Francia. Entraron por Puigcerdá, llegando aquí después de doce días de caminata. El robo de la Calatrava Ha sido libertado el sujeto de oficio pescador que hace algunos días fue detenido con motivo del robo de dinero perpetrado en una casa de la calle de la Calatrava. El pariente de la robada a que hacemos referencia en el número de ayer continúa detenido. No ha podido aun ser detenido otro sujeto de oficio pescador a quien se busca. Boletín Religioso MAÑANA Santos.—Santa Cecilia, virgen y mártir. Cuarenta Horas.—Empiezan en Santa Clara dedicadas a Santa Catalina, virgen y mártir: Por la tarde, a las cuatro, exposición; a las seis, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M. Otras funciones.—En Montesión, (hoy día 21) por ser Nuestra Señora de la Presentación, su Titular, por la tarde, a las seis habrá función con exposición de S. D. M., Rosario, Meditación y sermón por un Padre de la Compañía. En el Socorro, a las ocho, habrá Misa de Comunión con plática por el Reverendo P. Director para las señoras asociadas de los Talleres de Santa Rita. Visita.—A Nuestra Señora de la Cueva Santa, en Santa Clara. Suelto y noticias Hurto En una finca que don Matías Pujadas posee en Inca se ha cometido un hurto, consistente en diez haces de leña. Han sido denunciados dos sujetos como presuntos autores de la sustracción. Nota agrícola Dice el semanario «Lluchmayor»: «Los agricultores empiezan a sentir la necesidad de una copiosa lluvia que fecunde los campos y facilite las operaciones agrícolas propias de esta estación». Oposiciones Se anuncian oposiciones para proveer una plaza de profesor de música de la Escuela Normal de Maestros de Palma. Jardín El vecindario de Lluchmayor, mediante suscripción pública, ha construido, en aquella ciudad, en la plaza de A. Maura, un jardín, que luego regalará a aquel Ayuntamiento. El «Fangturm» El vapor alemán «Fangturm», que se hallaba fondeado en el muelle nuevo, ha pasado esta mañana a anclar frente a Porto Pi. La mejor solución alcalina se obtiene con la SAL VICHY-ETAT, producto na-

Se pasaron días enteros sin comer. El Cónsul de Alemania se ha encargado de ampararles. Periodistas españoles condenados a muerte por los tribunales de Francia. Choque de trenes En la estación de Sardaña han ocurrido dos trenes de mercancías repletos de averiados varios vagones y una motora. El viaje del Rey «El Noticiero Universal» asegura que se ha ordenado que regresen a Madrid los automóviles y las fuerzas de la Guardia civil que vinieron al anunciar el viaje del Rey. Los automóviles, que pertenecían al séquito del Monarca, recorrieron las principales carreteras. Su regreso hace creer que es de esperar el aplazamiento del viaje del Monarca. Para la detención de un extranjero Desde hace varios días se nota un extraño movimiento en la policía. Se asegura que ello es debido a haberse recibido terminantes órdenes de la detención de un escritor de ideas avanzadas. Palou G. Lotería Nacional Madrid, 21 (11'45) (Urgente) Un premio en Palma En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado hoy han sido favorecidos los siguientes números: Con el primer premio: núm. 3 despatchado en Madrid. Con el segundo premio: núm. 20 despatchado en Barcelona. Con el tercer premio: núm. 11 despatchado en Valdeorras. Con cuartos premios han sido favorecidos los siguientes números: 19.617, 8.869, 5.678, 955 Palma, 22.457, 16.185 y 17.571. Prensa Asociada natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita infecciones. Cura de verdad el asma, reuma, diabetes, gota, etc. Dosis: 10 centímetros el paquete SAL VICHY-ETAT, un litro de agua. Una peseta por 12 paquetes. Color sano lo da el Serbio! Venta voluntaria en la calle de... y sobre la... Tres fincas contiguas, abastecidas de agua y consistentes en casas para alar. Dos de ellas con terreno para, o instalar una fábrica, y una verdadera para industria. Informarán en esta imprenta. Chocolates Llof... GRAN ACEPTACION a plus. 1'00, 1'25 y 1'50 los 400 PRUEBENSE San Nicolás, 46, Pal... Gas y electricidad FABRICA DE LAMPISTERIA de Barceloná Fuster Plaza del Rastro, 8, y Col... Instalaciones eléctricas, bombas, Motores y Perforadoras. Compra de plomo, zinc, cobre y metales viejos. Doctor Lobis Médico especialista en enfermedades de la piel. Antes, ayudando al Jefe interino (durante 3 años) en el laboratorio para enfermedades de la piel en el Instituto medicinal clínico de la Universidad de Munich (Alemania). Calle Conquistador, 18. Frente al Circo de... Consultas de 8 a 1 y de 4 a 6. GALLETAS OL... Primera marca española. Se venden en los buenos C...